



## KIRCHLICHE NACHRICHTEN

**PFARRAMT MEINHARD 1**  
Jestädt, Motzenrode, Hitzelrode,  
Neuerode  
Pfarrer Harald Aschenbrenner,  
E-Mail: pfarramt.jestaedt@ekkw.de  
Tel.: 0 56 51/2 02 23

**PFARRAMT MEINHARD 2**  
Schwebda, Frieda, Grebendorf  
Pfarrer Rainer Koch  
E-Mail: pfarramt.schweb-  
da@ekkw.de  
Tel.: 0 56 51/55 18

**Kirchenbüro Grebendorf:**  
E-Mail: kirchenbuero.greb-  
endorf@ekkw.de  
Telefon 0 56 51/3 33 46 90  
Aktuelle Informationen und Berichte  
unter: www.kirchspiel-meinhard.de

**Sonntag, 11. Dezember**  
**3. Advent**

9.30 Uhr: Grebendorf - Gottesdienst  
9.30 Uhr: Neuerode - Gottesdienst  
10.30 Uhr: Jestädt - Gottesdienst  
10.30 Uhr: Schwebda - Adventsfor-  
te

**Mittwoch, 14. Dezember**

16.30 Uhr: Krippenspielprobe im  
PGH  
18 Uhr: Motzenrode - Advents-  
andacht Ev. Kirche  
19 Uhr: Hitzelrode - Adventsandacht  
ev. Kirche

**Donnerstag, 15. Dezember**  
18 Uhr: Jestädt - Adventsandacht ev.  
Kirche  
19 Uhr: Neuerode - Adventsandacht  
ev. Kirche

**Sonntag, 18. Dezember**  
**4. Advent**  
9.30 Uhr: Jestädt - Gottesdienst  
9.30 Uhr: Frieda - Gottesdienst  
10.30 Uhr: Hitzelrode - Gottesdienst  
10.30 Uhr: Schwebda - Adventsfor-  
te

**Mittwoch, 21. Dezember**  
16.30 Uhr: Krippenspielprobe im  
PGH

**Freitag, 23. Dezember**  
11 Uhr: Krippenspielprobe ev. Kirche  
Jestädt

## Waldinteressenten haben neuen Vorstand

Waldinteressenten Frieda

Anlässlich der diesjähri-  
gen Jahreshauptver-  
sammlung der Waldinter-  
essenten Frieda am 4. Novem-  
ber 2022 wurde unter an-  
derem auch der Vorstand neu  
gewählt.

Der neue Vorstand setzt  
sich wie folgt zusammen: 1.

Vorsitzender Alexander Hem-  
pel, 2. Vorsitzender Klaus  
Hartwig, Kassierer Gernot  
Brehmer, Schriftführer Frank  
Heine, Beisitzer Helmut Mar-  
quardt, Beisitzer Frank Gim-  
bel und Beisitzer Martin  
Hohlbein

red/salz



**Der neue Vorstand:** (von links) Gernot Brehmer, Frank Heine, Martin Hohlbein, Alexander Hempel, Frank Gimbel, Klaus Hartwig und Helmut Marquardt.

FOTO: PRIVATINH



## Gemeindeverwaltung geschlossen

Die Gemeindeverwaltung Meinhard bleibt vom 23. Dezem-  
ber 2022 (einschließlich) bis 1. Januar 2023 geschlossen. Die  
Schließung ist u.a. auch der Energieeinsparung geschuldet.  
Wasser-Notruf: 0170/3 02 72 64.

# Friedwald Jestädt wächst

Förderverein setzt Projekt ehrenamtliches um

Im Herbst 2021 hat der För-  
derverein Jestädt begon-  
nen, den Friedhof Jestädt um-  
zugestalten. Die Idee, den  
großen Jestädter Friedhof an-  
teilig in einen Friedwald um-  
zuwandeln, dem steigenden  
Bedarf nach Urnenbeisetzungen,  
auch anonymen, nach-  
zukommen und ihn gleich-  
zeitig naturnah zu gestalten,  
wurde mit ersten Maßnah-  
men umgesetzt. Zuvor wur-  
den überalterte Hecken und  
trockene Bäume entfernt.  
Durch Neuanpflanzungen  
von Hainbuche, Roteiche,  
Platane, Amber, Felsenbirne  
etc. wurde letztes Jahr ein er-  
ster Teil des Friedhofes naturnah  
gestaltet.

Im Sommer erfolgte die Be-  
gradigung der Fläche und die  
Grassaat. Trotz großer Hitze  
konnten durch regelmäßiges  
Bewässern alle Bäume das  
erste Jahr gut überstehen.  
Durch weitere Spenden von  
Jestädter Unternehmen, Verei-  
nen und Privatpersonen, die  
alle von dem Projekt be-  
geistert waren, konnten jetzt  
weitere Neupflanzungen  
durchgeführt werden.

Am Samstag, 29. Oktober,  
trafen sich wieder ehrenamt-  
liche Helfer, um Eiche,  
Ahorn, Elsbeere etc. zu pflan-  
zen. Darüber hinaus fanden  
Pflegerarbeiten am Ehrenmal  
statt, Hecken wurden ge-



**Soll ein Ort der Begegnung werden:** der Friedhof Jestädt, von dem Teile zum Friedwald umgestaltet werden.

FOTO: PRIVATINH

stutzt und Wege wieder frei-  
gelegt.

Der Vorsitzende des Förder-  
vereins Jestädt Olaf Templin  
bedankt sich ganz herzlich  
bei allen Spendern, bei allen  
ehrenamtlichen Helfern aus  
den Vereinen, die tatkräftig  
mit angepackt und auch ihr  
Arbeitsgerät (einschließlich  
Bagger) eingesetzt haben. Bei  
fast „sommerlichen“ Tempe-  
raturen wurde engagiert und  
mit guter Laune gearbeitet,

die abschließende Verpfle-  
gung durch den Heimatver-  
ein Jestädt rundete den er-  
folgreichen Vormittag ab.

Der Charakter des Friedhofes  
hat sich durch das ehren-  
amtliche Engagement der Je-  
städter Bürger zur Errichtung  
des Friedwaldes erkennbar  
verändert. Die Funktion des  
Friedhofes als einen Ort des  
Gedenkens wieder zu einem  
Ort der Begegnung und des  
Austausches zu erweitern,

wird durch die naturnahe Be-  
pflanzung gefördert. Der  
parkähnliche Charakter wird  
sich über die nächsten Jahre  
entwickeln und so manches  
„Schwätzchen“ über Aktuel-  
les und Vergangenes wird auf  
einer Bank unter den Bäu-  
men stattfinden können.

Wer sich bei der weiteren Ges-  
taltung des Friedhofes betei-  
ligen oder spenden möchte, kann dazu  
gern mit dem Förderverein Ver-  
bindung aufnehmen.

## Ausflug zum Obsthof Bausch

Kinder der Kita Sonnenschein lernen über Äpfel und pressen Apfelsaft

Erprobte Erntehelfer der  
Schlaufuchskinder des  
Kindergarten Sonnenschein  
machten sich am Vormittag  
mit ihren Erzieherinnen auf  
den Weg zum Obsthof  
Bausch in Strahlshausen. Ge-  
stärkt nach dem Frühstück  
im Kindergarten ging es mit  
dem Kindergartenbus auf  
Entdeckungstour.

Nach der Begrüßung durch  
Ferdinand Schuler spazierten  
sie durch die Apfelplantage.  
Unterwegs konnten die Kin-  
der einige Äpfel probieren  
und auch die unterschiedli-  
chen Sorten und ihren Ge-  
schmack kennenlernen.  
Manche Äpfel schmeckten  
süß und andere waren sauer.  
Begleitet wurden sie von dem  
Haus- und Hofhund Paul. Un-  
terwegs trafen sie auch auf  
Erntehelfer und es wurde ih-  
nen gezeigt, wie man Äpfel  
richtig pflückt. Am Rand der  
Plantage waren auch einige  
Bienenstöcke zu sehen, die  
für die Bestäubung der Äpfel-  
blüten wichtig sind.

### Das Saft-Pressen

Bevor es an das Pressen der  
Äpfel ging, wurde überlegt,  
was man aus Äpfeln alles her-



**Mit vollem Einsatz** haben die Kinder der Kita Sonnenschein auf dem Obsthof Bau in Strahlshausen Apfelsaft gepresst – und dann auch getrunken.

FOTO: PRIVATINH

stellen kann. Für das Pressen  
der Äpfel mussten die Äpfel  
erst einmal gewaschen und  
sortiert werden. Danach wur-  
den die Äpfel in einer Maschi-  
ne klein gehäckselt. Die Mai-  
sche wurde dann in eine Saft-

presse gegeben. Hier konn-  
ten die Kinder beobachten  
wie der Saft in einen Eimer  
läuft. Der frische Saft wurde  
anschließend in einen Kani-  
stergel gefüllt und an die Kinder  
ausgeschenkt.

Die Kinder und die Erzie-  
her des Kindergarten  
Sonnenschein aus Frieda bedan-  
ken sich bei Ferdian Schuler  
für den schönen und lehrrei-  
chen Vormittag auf dem  
Obsthof.

red/salz

## Standort des neuen Kindergartens ist Thema

Bauausschuss und Hauptausschuss tagen dazu gemeinsam am Donnerstag

Am Donnerstag, 8. Dezem-  
ber, findet um 18.30 Uhr  
eine öffentliche Sitzung des  
Bau- und Umweltausschusses  
der Gemeinde Meinhard und  
im Anschluss, um 19.30 Uhr,

eine öffentliche Sitzung des  
Haupt- und Finanzausschus-  
ses statt, zu der alle interes-  
sierten Bürgerinnen und Bür-  
ger recht herzlich eingeladen  
sind.

Die Sitzungen finden im  
Bürgerhaus in Grebendorf  
statt. Innerhalb des Gebäudes  
wird weiterhin das Tragen ei-  
nes Mund-Nasenschutzes  
empfohlen. Die Tagesord-

nung zu beiden Sitzungen  
kann der Homepage der Ge-  
meinde oder den örtlichen  
Bekanntmachungskästen  
entnommen werden.

red/salz